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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２７年１０月２７日 １９時００分 ～ ２０時１５分 

開催場所 松山公民館 

出席議員 

（班長） 東山光徳 

（司会） 出田泰三 （記録）出田泰三 

（議長） 前川昌也 （副議長）大藤匡文 

（班員） 村井孝彦，出田泰三，野角満昭， 

     若杉輝久，楠井常夫，東山光徳 

参加市民数         ３０人（男性２０人，女性１０人） 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   前川昌也 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  総務消防委員会     村井孝彦 

教育民生委員会     楠井常夫 

市民建設委員会     野角満昭 

坂出北フルインター 

建設促進特別委員会   若杉輝久 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶   東山光徳 

質疑応答 

＜質疑＞ 新庁舎建設で 50m も杭を打たないといけないとの説明

だが，当初はどの程度の見通しだったのか。 

＜答弁＞ 当初は 20m～30mとされていました。 

＜答弁＞ 岩盤まで到達させなければいけないという法律がある

ので，今回の大幅アップにつながりました。 

 

意見交換 

＜要望＞ 消防救急デジタル無線の更新。非常に能力が高く多チ

ャンネルと聞くが，松山地区では有線放送が廃止になり，葬儀等

の連絡ができない状況下に追い込まれている。出張所に 1 チャン

ネルでも分けてもらえれば，そういう連絡ができると思うので，

実行できるようにお願いしたい。それと，松山小学校の体育館前

に走っている用水の一角の電気が消えていて暗く，そこへよく落

ち込む。以前設置していた柵は，トラックがしょっちゅう通って

なぎ倒すので，撤去した。再度，転落事故が起きたら困るので，

配慮してほしい。 

 もう１点は，今，農協の間を道として使っているが，これは私

有地で，交通量が非常に多く，物損事故も多い。幼稚園の東側の
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道を市道として拡幅整備していただくと，浜街道の信号（現在は

押しボタン式）とのセッティングもできる。そうなれば，正規の

信号をつけたいが，それは警察が許可してくれない。議会が，協

力して取り組むようお願いしたい。 

＜答弁＞ 消防救急デジタル無線は，あくまで消防隊員が消火活

動する時に使う無線。ご存じのように，同報系防災行政無線（吹

鳴装置）も同時に整備する。これもデジタル化します。吹鳴装置

は，団員の召集や災害時には市全域に警報を知らせる役割があり

ます。 

＜答弁＞ 市内 60カ所くらいに建てて，災害時に市民全体に知ら

せる。それを利用して，松山地区では有線放送が無くなるので地

域情報を流せないかと，市の危機監理室に相談したことがありま

すが，市からは 1 地区だけに特別な事は出来ないとはっきり言わ

れました。体育館前の用水の事はちょっと分かりにくいので，ま

た後から現場を確認します。 

 松山幼稚園の東の道の件。大勢の方から聞いているし，市の建

設課も，土地買収さえ出来ればやりましょう，市は坪 1 万 3 千円

で買い取ると言っていますが。しかし，買収価格等の面で難しい。

周辺の相場との差高をどうするかという問題が残っている。皆で

知恵を出し合えば，解決の方法はあると思います。 

 

＜質疑＞ 坂出に今すぐにでも建て替えなといけない倒壊の恐れ

のある「危険住宅」はどの程度あるのか。 

＜答弁＞ 結構あったと思いますが，今，正確に把握していませ

ん。 

 

＜質疑＞ 人口減少問題について。今，市街化調整区域がなくな

り，非農家でも田んぼに家を建てられるようになったが，相談す

ると「あそこはいかん，農業振興地域やから絶対にいかん」と言

われた。これを外せば家がどんどん建つと思うのだが。 

＜答弁＞ 農業振興地域は必要性もあって残しているが，やはり

改正をしないといけないというのが事実です。 

＜答弁＞ 農業振興地域は，国からの補助が入っているので，そ

れを除外するとなると，今まで入ったお金はどうなるのかといっ

た問題や，地域の何割の人が賛成するか等，色々な条件があり，

除外申請は中々難しい。農業振興地域にしておくよりも色んな開

発をというところが全国各地にあるようだが，除外は各地とも難

しいと聞いています。 
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＜質疑＞ 坂出郵便局を良く利用するが，その時，市役所との間

の道を信号まで行かずに渡っている人を何回も見る。今度の新庁

舎だと，どうしても信号を渡るようになるので良かったと思うが，

それまでに何か対策はないのか。それと新庁舎の駐車場は無料か。 

＜答弁＞ 無料だと理解している。郵便局までというと，やはり

信号を渡ってもらうしかないと考えます。 

＜答弁＞ 横断歩道から横断歩道までの距離は法律で決まってい

るので，あんな近くに２つというのは，ちょっと難しい気がする。

要望は伝えるが，新たに横断歩道を造ると言うのは中々，ハード

ルが高いと言う事をご理解いただきたい。 

＜要望＞ 交通巡視員で，あの地区を強化して，無理な横断をさ

せないような仕組みを試験的にでも良いからやったらどうか。ど

こに横断歩道付けたらよいか，あわよくば，横断橋を設置すると

いう部分も出て来ると思う。 

 

＜質疑＞ 人口減について各議員はどう思っているか聞きたい。

考えある方あれば言ってほしい。 

 

◎ 以下，議員全員が「人口減対策について」個々の意見を述べた。 

 


